
日照启动“人才援疆”新模式

20名大学生扎根新疆
本报日照11月15日讯(记者

郇恒吉) “这里的工作环境挺好，

人也很热情，虽然才来半个月，但

是我已经喜欢上了这里， 跟在家

的感觉一样，很温暖。”援疆大学生

金昆鹏说，同他一起来的19名学生

都已经很好地适应了麦盖提县的

工作和生活。

11月15日晚9时许，记者连

线援疆大学生金昆鹏，他表示自

己刚忙完一天的工作。“现在我
们这20人都开始了各自岗位上的

工作，并慢慢适应了各自的生

活，这里的生活环境挺好，并没

有想象中那么恶劣，县里统一为
我们安排了新建的公寓楼，这里

的食宿条件我们都很满意。”金

昆鹏说。

10月28日，日照市选派的20

名援疆大学生干部顺利抵达新疆

麦盖提县，成为该县机关事业单位
部门的在编工作人员。“当时，经过

双方领导的多次协商沟通才作出

了为麦盖提县招聘日照籍干部的

决定，后经过笔试、面试、资格审查
等一系列程序，最终从日照市招聘
了20名大学生。”日照市人力资源
和社会保障局姚副局长告诉记者，

此次招聘的20名大学生干部和以
往的援疆干部不同，他们都是麦盖

提县机关事业单位部门的在编工

作人员，在“人才援疆”方式上有了

新的探索和尝试。

记者从日照市人力资源和社

会保障局录用流动科了解到，9月
初，他们受麦盖提县委托后，便

立即发布了招聘公告和招聘简

章。张科长说，经过资格审查

后，符合要求的报名人员有近70

人。

此次在日照市为麦盖提县18

个财政全额拨款事业单位公开招

聘20名普通高等学校本科以上学

历的专业人才，是人才援疆的具体

体现。招聘的20位大学生到疆后，

受到了当地干部群众的热烈欢迎。

姚副局长表示，如果此种“人才援
疆”模式能够获得较好的效果，他

们在以后的援疆工作中会继续探

索、尝试。

日照市是麦盖提县的对口支

援县，与麦盖提县有大量的人员和
业务交流，在日照市招聘专业人

员，有利于两地的进一步交流和合
作，对麦盖提县的发展也是一个有

效的促进。

本报11月15日讯(张永斌)

17名援川干部、222名机关

援助人员、近3000名援建施

工人员日前凯旋，标志着日照

援川工作圆满结束。

2008年7月，日照市援川

工作指挥部赴四川地震灾区

开展对口援建工作，根据统一

部署，日照对口支援北川县桃

龙藏族自治乡，并承担北川新

县城部分援建工作。指挥部历

时两年三个月，全面完成了对

口援建各项任务，有力支援了

灾区的建设发展，为实现“再

造一个新北川”的宏伟目标做

出了重要贡献。

日照市援建人员在全省
率先完成对口支援桃龙乡
922户永久性农房的修复和
重建任务，率先完成了总投资
2493万元的桃龙乡小学等7

项工程，按时完成了援建北川

新县城投资1 . 3亿元总长8 . 2

公里的三条市政道路工程。承

建新县城投资2亿元的白杨

坪片区10万平方米安居房工

程，并按期交付使用。实现了

三年援建任务两年基本完成

的目标。

日照市援建人员坚持把

质量作为工程建设的生命

线，桃龙乡援建项目受到北

川县验收组专家“风格鲜

明、质量一流”的高度评
价。桃龙乡建筑工程获“绵

州杯”优质工程奖。北川新
县城三条市政道路工程获

“天府杯”金奖。白杨坪片
区安居房工程主体结构获四

川省住房与城乡规划建设厅

“结构优质工程”奖，整个

工程获绵阳市和四川省最高

奖。

【援川】凯旋
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素有“瀚海明珠”之称
的麦盖提县位于新疆喀什东
部，塔里木盆地西南边缘，

土地总面积 1 . 52万平方公
里，辖9乡1镇3个农场，境
内还驻有生产建设兵团农三

师4个团场和南疆军区的1个
部队农场，共有24万余人(地

方人口20·79万人)，其中少
数 民 族 人 口 占 总 人 口 的
89 .6%。

格资料链接

本报日照11月15日讯(张永
斌) 日照市对口支援新疆麦盖

提县的现代农业灌溉百眼机电井

工程全部竣工，比原计划工期提

前一个月，赶在冬灌严重缺水前，

为当地群众送水到田。

麦盖提现代农业灌溉百眼机

电井工程属于山东援疆省长示范

项目，该工程总投资1500万元，

于今年8月21日开工建设，11月5

日建成。工程可灌溉耕地5万亩，

惠及灌区群众4万余人，对于改

善当地农业生产条件、提高农民

收入将起到重要作用。

麦盖提县处在塔克拉玛干沙

漠边缘，年均降水量 43 . 8毫
米，年均蒸发量高达2395 . 5毫
米，属于典型的温带沙漠性干旱
气候，主要粮食作物为小麦和玉

米。

【援疆】送水

百眼机电井完工 金昆鹏，26岁的大小伙。

2008年7月，他从山东科技大学

毕业后便在日照一家房地产公

司工作，虽然工作待遇都不

错，但他觉得好男儿应该志在

四方，所以最终选择了到远在

万里之外的麦盖提工作。

“我们经常三五个人聚到

一起吃饭，有时人齐了就分几

桌，那种感觉真的挺好。”金

昆鹏说，他们中很多人都逐渐

适应了现在的生活，有时在一

起谈论，他们都表示要在麦盖

提好好扎根。

说起当时的选择，他表示自

己有过担忧，担忧自己会不适应

新疆的生活，但是到了之后他却

发现麦盖提的环境与他想象中

的并不一样。“这里的人很热情，

环境也很美丽，成片的绿树，成

幢的高楼，现实让我打消了此前

的担忧与顾虑。”金昆鹏说，他现

在在县城建局质监站工作，单位

还为他配置了电脑，跟家人的联

系也很方便，他对现在的生活很

满意。

本报记者 郇恒吉

【援疆】连线金昆鹏：人很热情，环境很美

【援疆】连线唐亮： 我打算踏踏实实干下去

唐亮，2009年6月毕业于山

东师范大学历山学院，毕业后他

先后在济南以及老家青岛干过

好几份工作。

听说唐亮去援疆，他大学时

期的辅导员卢艳老师表示：“这

并不意外！在我印象里，他很踏

实。在几次交流中，我认为他是

那种做事认真却不张扬的人。”

15日，记者联系他时，他刚吃

过午饭。“我们好几个人一起吃

的，饭是我们自己做的。”唐亮告

诉记者，到达新疆之后，当地安排

他们住在一起，条件还不错。

“家人很支持我，父母认为我

还年轻，应该出来闯一闯，我也觉

得环境并不是最重要的，现在就

业这么难，来新疆也许是个不错

的选择。”根据当地需要，唐亮在

麦盖提县财政局工作。

说起以后的打算，唐亮表示，

自己并没有想太多，他打算在这

里踏踏实实地工作。“这里非常缺

高学历的人才，我所在的单位现

在还有20多人的缺口，有的同事

一个人干两份甚至是三份工作。”

唐亮说。 本报记者 周广聪
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